

Sehr geehrte Damen und Herren!

Vom Vortrag und Workshop

„Hospizliche Sterbebegleitung als Integrationsaufgabe“

von Herrn Prof. Dr. Franco Rest stehen uns leider keine Unterlagen zur Verfügung.

Sie können Herrn Rest wie folgt kontaktieren:

Prof. Dr. Franco Rest
www.soziales.fh-dortmund.de/rest
rest@fh-dortmund.de



VORTRAG: Uns allen blüht der Tod **Hospizliche Sterbebegleitung als Integrationsaufgabe**

Bezüglich der Tatsache, dass nicht nur alle Menschen sterben werden, sondern dass ihnen dabei eine gleichwertige Versorgung zusteht, haben die Hospize und die Palliativmedizin wichtige Aufgaben übernommen. Was verstehen wir heute unter Hospizlichkeit, Sterbebegleitung und integrativer Versorgung Schwerkranker? Der Vortrag wird die wichtigsten Bausteine hospizlich-palliativer Versorgung beschreiben und gesellschaftliche Möglichkeiten aufzeigen, Schwerkranke und Sterbende in die Gemeinschaft der Lebenden zu integrieren.

WORKSHOP: Aufgaben der Hospizbewegung und Palliativmedizin bei behinderten und alten Menschen

Über viele Jahre haben sich Hospizbewegung und Palliativmedizin vor allem den Tumorkranken gewidmet. Die dort gemachten Erfahrungen werden nun auf die Versorgung aller Menschen hin überprüft. Dadurch kommt es zur palliativen Geriatrie, zu integrativer Hospizarbeit und zu einem Ausbau vor allem der ambulanten Versorgung. Dabei muss darauf geachtet werden, dass neben den medizinisch-pflegerischen Aufgaben auch die sozialen, psychischen, spirituellen zum Tragen kommen.